

# 寒河江市教育委員会会議録

令和3年1月21日 開会

寒河江市教育委員会

令和3年1月21日（木曜日） 寒河江市教育委員会

○ 出席者（5名）

教育長 軽 部 賢

委員 鈴木 淳 一                      委員 國 井 晴 彦

委員 高 橋 まり子                      委員 鈴 木 多 鶴 子

○ 欠席委員（0名）

○ 事務局職員の職氏名

学校教育課長 佐 藤 肇                      指導推進室長                      茂 木 隆

生涯学習課長 柏 倉 信 一                      スポーツ振興課長 小 泉 尚

○ 委員会日程

教育委員会日程

午後2時00分 開 議

令和3年1月21日（木曜日）

寒河江市立図書館会議室

1 開 会

2 議事録承認

3 教育長報告

4 議 事

議第1号 寒河江市立学校職員衛生管理規程の制定について

5 閉 会

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

### 1 開 会 午後2時00分

○軽部 賢 教育長

それでは、1月の定例教育委員会を始めます。

### 2 議事録の承認

○軽部 賢 教育長

初めに、前回12月24日の会議録の承認についてお願いします。

(前回の会議録を回覧の上、全出席委員が署名を行った。)

### 3 教育長報告

○軽部 賢 教育長

ありがとうございました。続きまして教育長報告を行います。前回12月24日以降の教育委員会以降の主な行事についてご報告いたします。

12月25日10時から、学校教育課長と市校長会要望書「令和3年度学校教育の充実と振興について」への回答について打合せを行っております。

16時45分から村山教育事務所で、金沢事務所長、白林管理主幹と人事の調整を行っております。

12月28日9時30分から、年末の挨拶回りに生涯学習課、西部地区公民館、柴橋地区公民館を訪問しました。

11時からジョイントミーティングを行って、各課の課長、課長補佐等に年末・御用納めの挨拶を行っております。

13時30分から401会議室にて、令和3年度当初予算に係る財政課へ提出する資料についてのレクチャーを受けております。

15時30分から、年末の挨拶回りに南部地区公民館、市立図書館を訪問しております。

12月31日15時30分、鈴木淳一教育委員の御尊父の弔問に天国社セレモニーホール通夜会館を訪問しております。

年明け1月4日、9時から市長の年頭挨拶がユーチューブで配信されましたので、学校教育課内で見ております。

1月5日10時30分、県教育庁生涯学習振興室及び村山教育事務所社会教育課による市立図書館における読み聞かせボランティアへの視察があり、同席させていただきました。家庭教育の視点から、寒河江市の読み聞かせの取組みに注目していると、保護者への聞き取りなども行っていました。

13時から、元三泉小学校長、南部地区公民館長の大泉則昭先生と面会をしております。退職後は放課後児童クラブに関わり、現在は寒河江市技術振興協会事務局長を務めているとのことでした。学校・企業・行政等によるコンソーシアム構想についても意見交換を行っております。

1月6日12時30分から、天国社セレモニーホールで行われた鈴木淳一教育委員御尊父、元市議会副議長鈴木賢也氏の葬儀で一般焼香させていただきました。

その後14時30分から、生涯学習課長、芳賀主査より令和4年NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」について、教育委員会だけでなく、企画創成課を中心に各課連携していくことについて報告を受けました。

16時30分から、教育長室にて学校教育課長、指導推進室長、学事主査と、新型コロナウイルス感染症の注意・警戒レベルに係る学校施設の貸し出しについて協議を行い、他自治体の状況なども踏まえ、レベル4までは、市内に所在地や活動主体がある団体に貸し出しを許可することを確認しております。

1月7日9時10分から、市文化センターにて西村山広域行政事務組合消防本部消防職員意見発表会が行われ、5名の発表があり、市立病院総看護婦長、西村山広域行政事務組合消防長とともに審査を行うとともに、審査委員長として講評を述べました。新聞にも出ておりましたが、「日常の生活から」と題して、ごみ集積所に避難所マップの掲示を提案した消防署第2課の木村翼消防士が最優秀賞に輝いています。山形県の消防職員意見発表会に出場することになっております。優秀賞には、「あなたの知識が命を救う」と題して、中学生・高校生向けの救急講習の必要性を強調した河北分署の宮地承汰消防士が選ばれております。

14時から、元河北中学校教頭土田芳昭先生の御尊父で元市教育委員、元市農協理事の土田昭治氏の葬儀のためセレモニーホールJ Aやすらぎに弔問しております。

15時から、先ほど申し上げた、市校長会からの要望書について、令和3年度予算要求なども踏まえながら、志田校長会長と、事務局の高松小学校横山校長に、学校教育課長、指導推進室長とともに説明を行っております。

16時30分から、村山教育事務所で、管理職人事についての話し合いを行っております。

1月8日10時から、新聞でも取り上げられておりましたが、醍醐小学校で開催中の日和田出身の写真家鬼海弘雄様追悼「だいごっこ笑顔写真展」を参観させていただきました。子ども達や先生方が被写体となったモノクロの74作品が展示されていましたが、どれもいい表情が写し出された素晴らしい作品ばかりでした。前日には幸生小、白岩小で教頭をされた鬼海様のお姉様森谷八重子様も学校に来てくださったそうで、子ども達に感謝と激励の言葉を贈られたそうです。

11時から、河北町教育委員会を訪問して、板坂教育長と打ち合わせを行っております。

14時から、第30回新型コロナウイルス感染症対策本部会議がwebにて開催されています。国から緊急事態宣言が発出されて、国、県、市の対応について確認を行っております。教育委員会からは「寒河江市における新型コロナウイルス対応の目安及び『学校の行動基準』」というものを修正したものを作っておりますので、それを本部会議に情報提供を行っております。

1月12日、9時30分からwebexで定例課長会議が開催され、茂木指導推進室長がコミュニティ・スクールについて、理念や市の取組みについて話題提供を行っております。

11時10分から市校長会が行われ、「教育長通信」第34号で教育長挨拶を行っております。資料の後ろに付けておりますので、後でご覧いただきたいと思っております。この時に、1人1台タブレットについて、ダイナブックの担当の方から、タブレットの概要について説明をしていただきました。校長先生方からは、先生方が使えないとなかなか大変だということ、是非研修会を開いてほしい、というような要望が出されております。

16時から、前回の教育委員会でも話題にしましたが、令和2年度文部科学大臣優秀教員表彰式が、コロナの影響でリモートによる表彰式になってしまいましたけれども、教育長室にモニターを準備して、陵南中学校の今田美幸教諭と西根小学校の渡邊幸先生で、両校の校長先生からも同席していただきまして、萩生田文部科学大臣からの表彰状授与、祝辞、代表のお礼の挨拶等を画面で視聴しました。15分程度で表彰式が終わりましたが、その後、お二人に祝福の教育長挨拶を行い、懇談をさせていただきました。

1月13日10時30分から、第2次寒河江市教育振興計画の改定案、スポーツ推進計画改定案を2役にレクチャーをしております。

13時20分から、柴橋小学校5・6年生の外部講師による音楽教育を参観させていただきました。コミュニティ・スクールの地域コーディネーター柏倉與四郎様が山形三曲協会と連携して実現したものでした。琴と尺八の奏者6名の講師が演奏と楽器の説明などを行ってくださいました。コロナ禍でなければ、子ども達に体験もさせていただけたということでした。子ども達は熱心に演奏に聞き入り、いろいろ質問しておりました。「なぜ琴は13弦あるのですか」とか、「尺八の値段は」とか、子どもらしい素晴らしい気付きだなと感心しました。

16時から、午前中で行えなかった、寒河江市子ども読書活動推進計画案について2役レクを行っております。この時、子ども達の読解力やリーディングスキルについても話題になっております。

1月14日10時から、GIGAスクール構想に係る、市内全小中学校に購入したWEBカメラとスピーカーフォンの納入検査をメコム様と行っております。

1月15日9時から、先ほど申し上げた、山形県消防職員意見発表会に出場する第2課木村翼消防士の「日常の生活から」の原稿に添削を加えたものを、取りに来ていただいた西村山消防本部警防課長柴田正傳様にお渡ししております。

13時30分、市長から、成人式の日程が報道では8月14日前後となっているが、日時をきちんと設定することが必要だろうということや、「鎌倉殿の13人」のPR活動について遅くならないよう方針を決めて取り組んでほしいとの指示がありました。

1月18日10時から、市民体育館を訪問して、スポーツ振興課補佐と、市体育協会田宮事務局長と2月13日に予定されている市体育協会表彰式の、新型コロナウイルス感染防対策について協議しております。

その後、市文化センターを訪問し、生涯学習課佐藤補佐、芳賀主査と、今年8月14日前後に延期している令和2年度成人式の持ち方や、NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」に

ついて、教育委員会でできることについて協議しております。

11時から、市立図書館で開催中の元西根小学校長の石塚直樹様が県内外の神社のこま犬を撮影した「歌写狛犬(かしゃこまいぬ)」写真展を鑑賞しております。ご本人もたまたまいらっしゃって、私が田代小校長を勤めていた際に、西根小学校に勤務されていたので、懐かしい話をすることができました。

11時30分から、市美術館で行われている、「山形の冬景色」を中心にした、本市に縁のある作家さんの作品22点を展示した所蔵作品展を鑑賞しております。また、郷間名誉館長の、無病息災を祈願する鍾馗立像も鑑賞しております。

14時から陵南中学校を訪問し、校長と学校経営や人事について情報共有を行いました。

15時45分、柴橋小学校地域コーディネーター柏倉與四郎様がDVDをもってきてくださいました。学校と地域との連携が一層進んだ、これまでの柴橋小学校への支援に感謝を申しあげました。

1月19日10時30分から、三泉小学校では「三泉小生き方応援教室」と言っておりますが、3年生を対象にした「さがえっこライフデザインセミナー」を参観させていただきました。講師は寒河江警察署慈恩寺駐在署の布宮ご夫妻でした。奥様は育児休業中ということでしたが、1歳半の娘さんも連れて、講話を行ってくださいました。警察官の仕事についての説明だけでなく、指紋をとる鑑識の体験などもあり、子ども達は熱心に耳を傾けていました。

15時から、第2回市子ども読書活動推進計画検討委員会を開催しております。

1月20日、慈恩寺調査検討委員会を開催し、山形大学名誉教授伊藤清郎様を委員長に、11月に発掘調査した結果等についての報告と上の寺遺跡の追加指定具申の範囲や総括報告書等について協議を行っております。

本日、1月21日、議員懇談会があり、第2次寒河江市教育振興計画(案)、寒河江市子ども読書活動推進計画(案)、寒河江市スポーツ推進計画(案)の3計画について、概要版をもとに説明をしております。

以上であります。何か報告についてご質問ございますか。

#### 4 議 事

○軽部 賢 教育長

質問がなければ議事に入ります。「議第1号 寒河江市立学校職員衛生管理規程の制定について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。

○佐藤肇 学校教育課長

これまで、協議会等でもたびたび話題として出てきておりましたが、この度、関係機関との調整が整いまして、上程するものであります。

議第1号、寒河江市立学校職員衛生管理規程の制定について、ご説明申しあげます。

労働安全衛生法の規定により、市内各学校を事業所として、そこで働く職員の健康の保持増進と職場環境の衛生管理に関して、必要な項目を定めるものであります。

具体的には、職員の衛生に関する事項を調査審議する機関として、衛生委員会を組織し、運営する内容の規定が中心となりますが、職員が50人以上である陵南中学校に1つ、そして陵南中学校以外の小中学校全体を1つとして、合計2つの衛生委員会を設置することとなります。

近年、学校職員の長時間勤務など、働き方改革の問題もあり、当該規程の設置により、学校職員の適切な衛生管理を図るものですので、ご可決いただきますよう、よろしく願い申しあげます。

○軽部 賢 教育長

ただ今の、説明について質問ご意見ございませんか。これまでも教員の長時間勤務であるとか、メンタルヘルスの方針であるとか、たびたび教育委員会でも話題にさせていただきましたが、この度、このような形で衛生管理規定を制定するということでもあります。

それでは、ご意見なければ採決したいと思います。ただ今の、議第1号「寒河江市立学校職員衛生管理規程の制定」を原案のとおり決定することにご異議はありませんか。

(一同、異議がない旨の返答)

議第1号は、原案のとおり決定されました。本日出されている議案につきましては以上ですが、皆さんの方から何かございますか。なければ以上で、教育委員会を閉会したいと思います。

5 閉 会 午後2時22分